



Kleine Anfrage

der Abgeordneten Sylvia Eisenberg

und

Antwort

der Landesregierung - Ministerin für Bildung,
Wissenschaft, Forschung und Kultur

Topschule Schleswig-Holstein

1. Wie viele und welche Schulen haben sich bei der Aktion „Topschule des Monats“ des Schleswig-Holsteinischen Zeitungsverlages beworben, aufgeschlüsselt nach Schularten?

„TopSchule“ ist die Kurzform für „Topografie Schulen in Schleswig-Holstein“, eine Aktion des Schleswig-Holsteinischen Zeitungsverlages (sh:z), die unter der Schirmherrschaft der Ministerin für Bildung, Wissenschaft, Forschung und Kultur des Landes Schleswig-Holstein steht. Für den jetzt laufenden Durchgang der Aktion (Beginn November 2002 bis Frühsommer 2003) ist eine Bewerbung durch Schulen nicht vorgesehen. Erst im weiteren Verlauf sind Bewerbungen von Schulen, aber auch Empfehlungen durch Eltern, Schulträger u.ä. an den Zeitungsverlag geplant.

Für die laufende Aktion werden jeweils vier Schulen einer Schulart pro Monat vorgestellt, um die Vielfalt und die Leistungsfähigkeit schleswig-holsteinischer Schulen zu dokumentieren.

Bisher sind vorgestellt:

- November 2002 Grundschulen
- Dezember 2002 Gesamtschulen
- Januar 2003 Grundschulen
- Februar 2003 kombinierte Systeme

Weiter sind geplant: Gymnasien, Hauptschulen, Realschulen und Sonderschulen.

2. Nach welchen Kriterien wird eine Vorauswahl getroffen?

Die bisherige Auswahl ist vom nebenamtlichen Redaktionsteam mit Unterstützung zweier hauptamtlicher Mitarbeiter des sh:z und unter Mitwirkung eines Mitarbeiters des MBWFK nach gründlicher Beratung in eigener Verantwortung getroffen worden. Dabei sind vier Regionen jeweils berücksichtigt worden: Die Region Nord, die Region Mitte, die Region Unterelbe und die Region Hamburger Rand. Die Regionen ergeben sich aus den Verbreitungsräumen der Zeitungen des sh:z.

3. Aus welchen Experten setzt sich das Team der Jury zusammen, aufgeschlüsselt nach Namen und Bereichen?

Eine Jury ist nicht gebildet worden. Die Schulen werden jeweils durch ein namentlich gekennzeichnetes Portrait eines der Mitglieder des nebenamtlichen Redaktionsteams und durch redaktionelle Berichte der Lokalredaktionen vorgestellt. Die Entscheidung, welche vier Schulen TopSchulen des Monats werden, liegt bei den Leserinnen und Lesern der Zeitungen des sh:z im Rahmen einer sogenannten TED-Abfrage.